

3) Le contrôle ouvrier aujourd'hui.

Dans la période, le contrôle ouvrier ne peut pas être conçu pour nous comme une tâche pratique immédiate dans l'ensemble des entreprises où nous intervenons. Mais il doit être largement développé dans la propagande et l'agitation quotidienne. Quelques expériences concrètes isolées pourront être réalisées à l'initiative de militants et de sympathisants de la Ligue. Dans notre intervention régulière, cette perspective générale influera sur les formes de lutte, la manière d'établir les revendications, la conduite des grèves, etc...

● La propagande générale.

Quelle que soit la période les militants révolutionnaires doivent expliquer inlassablement leur stratégie, leurs objectifs, leur programme. Dans ces explications, le contrôle ouvrier ne doit pas être séparé de l'exposé de l'ensemble de la stratégie révolutionnaire.

On ne touche ainsi qu'une avant-garde restreinte. Mais ce travail en profondeur est fondamental.

Pour pouvoir le mener à bien, il faut étudier avec soin des expériences historiques (Turin 1920, les conseils ouvriers en Allemagne) ou même des situations plus récentes (mai 68 en France, l'Italie), et en tirer les leçons.

● L'agitation.

Dès aujourd'hui, il est possible en s'appuyant sur des faits concrets, connus des travailleurs, de faire un travail d'agitation sur les thèmes du contrôle ouvrier, qui soit compréhensible par la masse des travailleurs.

* Face à la hausse des prix, nous avançons le mot d'ordre d'échelle mobile des salaires ; en dénonçant l'indice gouvernemental truqué et les directions syndicales qui signent des accords ne garantissant pas en fait le pouvoir d'achat.

* Contre une poussée du chômage, ou des licenciements massifs nous avançons le mot d'ordre d'échelle mobile des heures de travail sans réduction de salaire. En nous efforçant de lui donner un contenu concret : ex. deux usines d'un même trust : l'une qui licencie et menace de fermer, l'autre où l'on travaille 46 heures.

* face à l'utilisation anti-ouvrière de la maîtrise, et devant les déclarations lénifiantes du PCF sur le respect de la hiérarchie, nous lançons l'idée de l'élection et de la révocabilité à tous les postes de responsabilité.

* Devant les tripotages financiers, des patrons qui pleurent misère nous avançons l'ouverture des livres de comptes ; en citant des exemples comme celui des mineurs de Merlebach, qui, occupant les bureaux patronaux ont découvert un plan complet de liquidation des puits et des « notes de frais » de plusieurs millions.

Cette agitation sur les thèmes du contrôle ouvrier est importante. A partir de l'expérience concrète des travailleurs, elle fait toucher du doigt les incohérences et la malfaisance du système capitaliste. Elle oppose à la logique du profit une autre logique radicalement incompatible qui est celle des besoins des travailleurs.